

Redacción, Administración y Talleres,  
Gómez Oroña, 4.-Teléfono 1807.  
SANTANDER

Dos ediciones para Santander y provincia.

Desde Barcelona.

## SIN TRABAJO

(De nuestro redactor correspondiente)

Si yo fuera alguien y mi voz encontrase a aquel don persuasivo del profeta tocado de la divinidad precisa para el convencimiento, exhortaría notablemente a todos los que creen que Barcelona es la tierra prometida del pan y del trabajo, como no creyese completamente en ello, y que antes de partir del suelo inhóspito que viven y de la cabaña donde moran, lo pensasen mejor.

Es preferible muchas veces sufrir quebrantos y agonías sobre la tierra madre que nos ha visto nacer y crecer y hacernos hombres al fin, que soñar con la fabulosa ciudad llena de la fabulosa ciudad, donde parece, y mientras, donde parece, que debe tener un aire frívolo y sedante, y el amor y el placer y el trabajo son una misma cosa que Dios reparte equitativamente.

Y es que la ciudad que viste desde lejos, se antoja milagrosa, tiene dos caras semejantes: una, la que presenta siempre al forastero que llega con la sed de lo nuevo en las pupilas, ávido de lo fantasmagórico; y como anda por la entrada de la ciudad se piensa que toda debe ser lo mismo, con iguales comercios llenos de seducidas refrigerantes, con sus luces profusas y cegantes, con su nervioso movimiento y con sus mujeres cargadas de joyas y perfumes. Para el que llega así y no la ha visto nunca, la ciudad es una rosa fresca de un jardín voluptuoso.

Pero pasados los primeros días, que el forastero ha ido saturando de encanto la ciudad encierra de bello y digno de su ferviente admiración y de la vida del trabajo comienza para él, entonces la otra cara de la ciudad se interpone a sus pasos. Deja la vía principal y se adentra por la periferia, inundada de fábricas, de industrias y talleres. Al avisarlo ciudadano, elegante y voluble, sucede la coqueta del trabajo, con el rosario de sus obreros, el lamento de sus sirenas y el ruido sordo y pesado de sus poleas y motores. A las seis de la tarde, cuando las calles frías se estremecen con la proliferación de los vestidos femeninos, las calles del arrabal se manchan de azul que es el color con que el trabajo viste diariamente. Y el forastero comprende el doble sentido de la ciudad, deloroso y magnífico, sordido y luminoso, negro y deslumbrante.

Barcelona pasa por ser la ciudad del trabajo. En ninguna otra parte se sienten con tanta intensidad esa manifestación de la vida generalizada en sus cuatro puntos cardinales. Barcelona, San Martín, S. Adrián, Horta, San Andrés... son departamentos donde el humo de las chimeneas es una nube espesa, colgada bajo la fulguración solar. Estos centros fabriles han dado a Barcelona esa fama de ciudad de trabajo continuo y de todos los puntos penales han llegado sedientos de vivir holgadamente—por que se pasa bien—el nervio y el vigor, desparanzado por la nación entera.

Aragoneses y murcianos, gallegos y andaluces, bastante de la arida y misera Castilla, valencianos y milloqueses, componen la falange distribuida por talleres y fábricas. A la voz del actor contesta la ruda catalana con la suave gallega la seca de Aragón y la dulce de Andalucía, de Castilla y de Murcia. Se puede decir que el hada de Cervantes suena más que la de Verdguer y Mirra. Y es tal el contingente de trabajadores exportados que con haber mucho trabajo casi siempre pasa Barcelona por sus crisis, como le ocurre ahora.

Es una fantasía decir que se trabaja y se vive mejor que en otras épocas, que abunda la faena y el obrero está mejor recompensado. Hace mucho tiempo que Barcelona dejó de ser la capital más barata de España. Si el trabajador catalán se desenvuelve en relación con los otros trabajadores españoles más holgadamente, es porque su divisa es el trabajo el shorro; y en la familia catalana desde los padres al últi-

mo retoño con edad de empezar a ganarse la vida, todos llevan el sábado el común familiar su semana. Téngase en cuenta luego, que no son bebedores ni viciosos y se comprenderá que puedan resistir una huelga de doce semanas sin variar sus costumbres, comiendo como todos los días y haciendo sus excursiones campestres los domingos.

Ahora que no hay trabajo, que muchas fábricas no han tenido otro remedio que parar y las que funcionan han disminuído notablemente sus equipos, a pesar de la vida aparente de normalidad ciudadana se siente ese desasosiego peculiar de la carencia de trabajo en los centros fabriles. Pero nada de horrida miseria. En sí existe no se vé. Es demasiado orgullo el obrero de aquí para echar a la calle su pobreza absoluta y traducirse en un plebano, acosado de odios y de hambres. Se recoge con su familia en el hogar y espera que pase la tormenta estocicamente y si se tormenta demastado y no encuentra manera de trabajar por menos en su oficio, como pedir trabajo en Cataluña dignifica, lo pide en donde sea, ofreciéndose para lo que sea también.

Los gobernantes desconocen la psicología del proletariado catalán. Viendo a esta gente pacífica y trabajadora, individualista por convicción y ajena a todas las luchas fuera del hogar, uno piensa que la semana trágica fue una bufonada—como se dice aquí—sin ánimo de perturbar ninguna cosa. Y así es. Durante siete días estuvo Barcelona en poder de las turbas y en ese tiempo no hubo asaltos de Bancos, ni atracos, ni ninguna de aquellas demastadas que una revolución provoca.

Peos ahora con lo mismo. No tienen trabajo y se defienden con los ahorros hechos, esperando el día natural de reiniciarse a la faena. Hay muchos que viven con su medio jornal estrechamente, pero aguantan. Las casas de confección han acortado la entrega a las obreras y es casi milagroso que vivan, ya que en una época normal vivir de la confección, tan mal pagada como es, fantástico parece.

Y nadie se rebala ni grita. Este ejemplo cívico es el que se debe admirar y agradecer, por lo que tiene de educación del pueblo frente a las exigencias de la vida. Pero eso no lo ve el político fácil ni el señorito de la Rambla, que para sus paseos escoge la arteria principal cargada de frivolidad y de perfumes. Eso hay que verlo de cerca—como aconseja el maestro Benavente—, confundiendo con el obrero en el ambiente soyo, dejando algunos ratos el cabaret y el fox o el ruido sordo del taller y la música espíndida del trabajo en la fábrica.

José REYGADAS.

## Después del gran combate, Dempsey ha pedido la revancha a Gene Tunney

Filadelfia.—Después del match en que perdió el campeonato del mundo de todas las categorías, cuando se encontraba solo con su entrenador Jack Dempsey se puso a llorar y le rogó que le permitiera aceptar un match con cualquier otro adversario para el título de campeón mundial.

Dos importantes industriales han telegrafado de Los Angeles a Tunney a Dempsey ofreciéndoles una bolsa de 750.000 dólares para un match de revancha que deberá ser disputado al aire libre cerca de Los Angeles. Antes del 30 de enero de 1927.

Tunney, según su contrato, debe defender su título exclusivamente con «challengers» escogidos por Rickard. Aun así como el sico Pears son ganador por K O en el match preliminar del jueves son los que se citan como adversarios posibles de Tunney para el campeonato mundial, pero el manager del Tunney ha declarado que esta vez el campeón no boxeará sino es por una bolsa superior a 750.000 dólares.

Tunney, oficial de la reserva, New York.—El nuevo campeón del mundo, ha recibido la notificación de haber obtenido éxito en su examen de oficial de la reserva de la Armada yanqui y que será nombrado en breve plazo, primer teniente de la reserva de infantería de Marina.

## Actualidad santanderina.

### Gobierno civil.

El gobernador civil, interino, señor López Argüello, recibió hoy la visita del delegado gubernativo don Manuel García Llano; del alcalde de Beznza, don Rufino Molleda; de don Isidro del Campo; del alcalde de Astillero, don Adolfo Nieto, que fue a tratar de una cuestión relacionada con el abastecimiento de aguas; del librero señor Espiritz que trató de la fiesta del Libro que ha de celebrarse el próximo mes de octubre; de don Angel Vidal y del jefe de la sección administrativa de primera en el señor José Cano.

Para esta tarde está convocada la junta local de primera enseñanza, que se reunirá bajo la presidencia del gobernador civil interino.

Se tratará de la fiesta del maestro, a la que se quiere revestir de una gran solemnidad.

A una reunión El señor López Argüello asistirá esta tarde a la junta que celebrará el Consejo del Monte de Piedad.

Ayuntamiento. Una carta dando las gracias.

La Compañía Nacional de Industrias de Turismo ha en viado una carta al alcalde, dándole las gracias por las facilidades que para realizar sus trabajos le ha otorgado la Alcaldía en Santander.

Ampliación del servicio de aguas.

Esta noche, en vista de las lluvias que han caído, que contribuyen a aumentar el caudal de las aguas, se ampliará el servicio de agua hasta las diez de la noche.

La Compañía de Abastecimiento de Aguas ha comunicado al alcalde que hoy se celebrará una reunión del Consejo de Gerencia para tratar de los medios de depuración que han de emplearse, conforme con un oficio de la Alcaldía, interesando la realización de este servicio.

Un concierto.

Ayer, a las cinco de la tarde dieron un concierto en el salón de fiestas del Gran Hotel de Ojameda, los aplaudidos Coros Montañeses.

Asistió numeroso público que ovacionó largamente a los aficionados.

## Los sucesos.

Dos robos escandalosos. El domingo, de madrugada, en un garage que en la calle de Bonifaz, número 3, tiene instalado don José Rozas Hazas, unos ladrones violentaron las puertas, llevándose un automóvil marca «Balck», propiedad de don José Astaritos, allí depositado mientras se llevaba a cabo en él unas reparaciones.

El automóvil tiene la matrícula de Madrid n.º 18.730 y es de color azulina, con siete asientos.

El dueño del garage y el propietario del automóvil no sospechan quienes puedan ser los autores del robo.

se supone penetraron, han robado en un comercio de mercaderías que en la calle de la Fandilla número 1, bajo, tiene establecido don Enrique Borenguer.

Los ladrones se llevaron 87 pesetas y doce parguans. Parece ser que estamos seguros los habitantes de Santander!

LA REGION, teléfono núm. 1807

## Comentarios.

### AUN NOS QUEDA EL PUERTO...

El sábado llegó a nosotros una grave noticia para Santander. Según nuestros informes, parece es ya un hecho el acuerdo de dos importantes Compañías navieras, encaminado a suprimir la escala de sus buques en nuestro puerto.

La noticia, a pesar de la gravedad que encierra, no parece haber despertado inquietudes en la ciudad. Al menos no se han exteriorizado, que seamos nosotros. Puede ocurrir, que en contra de nuestro pensamiento, la supresión de esas dos escalas no tenga importancia para la vida de nuestro puerto. Como tampoco debe tenerla el anuncio de adquisición por la Compañía del Norte del ferrocarril Central de Aragón, operación que descartaría totalmente la posibilidad de construcción del proyectado camino de hierro Santander-Burgos-Soria para anular con el Mediterráneo.

Después de todo, más vale que nuestra habitual tranquilidad no se turbe por estas contradicciones de tan cecaz monía.

Nuestra aspiración debe ir encaminada a completar la obra iniciada por los antiguos armadores santanderinos. Eñes, mejor que nadie, saben lo que más conviene a nuestro puerto. Y cuando vendieron sus buques tan pronto se los pagaron bien, fué sin duda, porque no conviene que toquen aquí demasiados barcos.

El ruido de las hélices, hoy apenas perceptible, nos llegaría a molestar si accionaran muchas al mismo tiempo.

Además, resulta insoportable el espectáculo de mercancías acumuladas en los muelles y hasta poco grato, por lo que nos estorban cuando paseamos por ellos.

Es mejor no preocuparse de la supresión de esas escalas. Ni tampoco de la justicia, legal y admirable jugada que los banqueros bilbaínos acaban de hacerlos bilbaínos definitivamente el ferrocarril de enlace del Cantábrico con el Mediterráneo.

Nosotros no necesitábamos de ese ferrocarril para vivir, puesto que sin él hemos vivido hace muchos años.

Que se lo lleven, pues, en buena hora los bilbaínos, que por lo visto le juzgan indispensable para su prosperidad cuando tanto empeño han puesto en ello.

Los montañeses—según frase de ese ilustre santanderino—somos todos aristócratas por el sólo hecho de haber nacido en tierra de la Montaña. Y los aristócratas, no precisan para vivir ensuciar sus manos en ciertos trabajos, por honrados que sean.

Vivimos para nuestros peregrinicos. Nos deleitamos con el arte. Sentimos la belleza de la Naturaleza prodigada con pasmosa abundancia en nuestro territorio.

Síntomas pobres, pero orgullosos de lo nuestro.

Que Bilbao se lleve los barcos y el tráfico de nuestro puerto al suyo? ¡Bah, qué importa!

En cambio no podrá arrebatarnos nunca con todos sus millones a nuestro puerto; nuestro envidiado y magnífico puerto.

Esta seguridad nos p-ga con creces de toda contrariedad.

Porque no es lo más importante para nosotros que podamos poseer por el muelle de maderas contemplando nuestra magnífica bahía limpia de toda mancha negruzca?

¿A que opinan como nosotros las autoridades locales y los presidentes de corporaciones y entidades?

## Musa barata

### Hablemos del tiempo

—Con tanta y tanta sequía, con este calor de fragua, con esta carencia de agua y con la bolsa vacía, ¿qué Oloio se nos prepara? ¿qué ocurrirá en el Invierno? ¿Verdad, optimista eterno que la cosa no está clara?

¿Que qué va a pasar aquí? Hijo, ¡qué preguntas haces, y con qué costitas vienes a descargarte sobre mí!

Nada tengo de zahorí. De nada tengo la clave y por más que lo fuquiri no sé donde va la nave, ni si marcha asao o así.

¿Si creo o no creo que lleve? ¿Si el Sol volverá a salir? —¡Eso quien lo ha de decir es la Virgen de la Cueva!

Carezo de peripalacia; no digo que sí, ni no; y hasta tengo menos gracia que un mono de Xandaró.

Además, yo te aseguro con toda sinceridad, que esto de hablar del futuro no es tema de actualidad. PLIN.

## Teatros.

### La función a beneficio de la familia Ginestral.

El resultado de la función celebrada el sábado en el teatro Pereda a beneficio de la familia Ginestral, nos ha llenado de satisfacción como santanderinos, en cuanto evidencia que la caridad es aquí insigotible.

No esperamos menos, es clero, de la ciudad; pero, trimpoco pensamos en que se respaldara con la unanimidad que se ha hecho, el llamamiento digno, a cuantos pueden contribuir a estas bellas pruebas de solidaridad humana.

«La Galana», obra estrenada en dicha función por la Compañía de Lara, obtuvo un franco éxito, siendo aplaudidísima por el público.

El sainete de que es autor don Pilar Millán Astray, nos es de lo mejor que ha producido el talento creador de su autor; pero no deja por eso de tener su mérito.

Por de pronto, no puede negarse que llega a conmover a ratos al público. Y esto es para nosotros lo fundamental.

Podrá decirse que los motivos tienen marcados perfiles novelescos y hasta que carece de realismo la acción.

Es posible que así sea. Sin embargo, como nosotros somos de los que opinamos, «no puede decirse de nada que no haya sucedido o pueda suceder», sepámonos como posible la realidad imaginada por la fantasía del poeta.

Repetimos que la obra merece a ratos al público, ofreciéndole además el buen ejemplo del premio al inculpadlo inocente. Y esto basta, porque para conmoverse se precisa sentir la emoción, y la emoción nace de la contemplación del arte. Luego hay arte en «La Galana».

El público tuvo también grandes muestras de agrado para los artistas, obligando a levantar en su honor hasta cinco veces el telón en algunos finales de acto entre ovaciones entusiásticas.

Concha Catalá, Leocadia Alba, el gran Thuillier, el formidable cómico Isbert y los excelentes galanes Soler-Mat y Balguera, hicieron, como siempre, verdaderas creaciones de los personajes centrales.

El público, muy satisfecho de la obra, estuvo justo al ovacionarios con la insistencia cariñosa que lo hizo.

Lo recaudado en la función benéfica. Aun cuando no conocemos

## Sanatorio Marítimo Cantabria

SARDINERO-SANTANDER

Raquitismo, escrófula, infantilismo, tumores blancos

Espléndida situación.—Todo confort.—Las habitaciones presenten terraza independiente para la curaje aire y sol

ABIERTO TODO EL AÑO Dirigirse a D. Jesús Mata Médico-Director

es la cantidad exacta recaudada en la función a beneficio de la familia del fallecido gerente del teatro Pereda, podemos desde luego adelantar que no baja de 5.000 pesetas, suma que será entregada íntegra a la señora viuda de Ginestral.

Una carta de la Empresa del teatro Pereda.

Para su publicación recibimos la siguiente carta de la Empresa del teatro Pereda: «Señor director de LA REGION.

Presente. Muy señor mío y distinguido amigo: Celebrada ya la función que esta Empresa organiza en beneficio de la viuda y huérfanos de nuestro inolvidable gerente don Juan Ramón Ginestral (q. s. g. h.), es verdaderamente extraordinaria la satisfacción que experimentamos ante el éxito cordial y económico que un solemne y emocionante acto ha tenido.

No esperábamos menos de los elementos activos y pasivos que habían de intervenir en el espectáculo, puesto que la mayor garantía del triunfo la fundábamos en las anímalas simpatías que el finado supo captar en Santander; pero esta seguridad no es obstáculo para que nuestro reconocimiento sea eterno hacia cuantos elementos nos han ayudado entusiasta y desinteresadamente en nuestra labor, y percaríamos de ingratos si no nos apresurásemos a testimoniárselo así a primer lugar a la noble y caritativa Prensa santanderina, tanto por el sentido pésmo que dirigió a esta Empresa como por la insistente y eficaz propaganda que ha colaborado a nuestra obra.

Y una vez cumplido este gran deber, séanos permitido, señor director, aprovechar la ocasión y la hospitalidad de las columnas de su prestigioso diario para hacer pública manifestación, tanto en nuestro nombre como en el de la señora viuda de Ginestral, que así no lo ruega, de la más profunda e impercedera gratitud hacia don Eduardo Yáñez, empresario de la Compañía de Lara, que ha cedido generosamente el importe del trabajo de sus artistas y los probables ingresos de un estreno; a los abonados de año y de días de localidades de oficio y propiedad, que han satisfecho altruistamente el importe de sus entradas; al público en general, que ha respondido brillante y corrativo llamamiento, y a cuantos amigos y adictos (cuya modestia nos obliga a callar sus nombres) han contribuido con espléndidos y dedicados donativos a engrasar la recaudación total que de tanto alivio ha de servir en estos primeros y trágicos momentos de honda tribulación a la dignísima familia de quien tanto se benefició por el buen crédito artístico y económico del teatro Pereda.

Con este motivo, y muy obligado a su atención, tiene el gusto de ofrecerse suyo afectuoso y reconocido amigo v. s. q. k. e. l. m.—Por el Consejo de Administración: El director-gerente, E. Ortega

## Chorizos LA LUZ

Un humor.

El marqués de Valdecilla dona dos millones de pesetas para el nuevo hospital.

A última hora de la tarde, nos enteramos por persona autorizada de que el marqués de Valdecilla ha entregado dos millones de pesetas para el nuevo hospital.

La noticia que no hemos podido comprobar nos la han dicho como rumor, pero asegurándonos que esta misma tarde han ingresado los dos millones en la cuenta corriente abierta en el Banco Mercantil por el capellán del Hospital.

Lo decimos nosotros!!! Le dice todo el mundo!!! Unánimemente chorizos La Luz

## Dr. Valle

VIAS DIGESTIVAS

Alameda de Jesús Monasterio, 14

Teléfono, 10 47

## Del momento.

### EUTRAPELIAS

Sainete. El público ríe. El público llora. El público se emociona. El público aplaude. El público se marcha a dormir. Cae el telón. Ha terminado un sainete en tres actos. Al día siguiente el público que asistió a la representación no recuerda el título y el argumento de la obra. No quedó nada. Menos que el fuera humo.

El espectáculo era una inversión de una revista de «museo bello». Fémilas lindas y pimpantes... Perfumes... Sedas... Músicas filarmonías... Luces multicolores... «Champagne»... Egipcios... Targos... Completamiento de una cena magnífica. Al día siguiente no se recuerda nada. Bastó para olvidarlo una buena ducha fría. El instante tuvo revoluciones. Pero el espíritu estaba viajero. No le atajo la potencialidad lírica de las ideas, la fuerza del talento.

Sombra, sombra el teatro sainetesco. Ficción absurda que predomina hoy en los teatros españoles. Esciben situaciones hasta las buenas amas de casa como don Pitar Millán Astray. Claro que tiene disculpa, en cuanto mencionamos al distinguido burócrata Pedro Muñoz Seca, «mon-trón» de gracia que no ha salido a los españoles aficionados al teatro.

Es una pena. Háblase de la decadencia del teatro, como si no se conociera el mal en toda su integridad. O los que se lamentan son unos fervorosos o unos pobres imbéciles. Porque no se concibe otra cosa.

El sainete, más que el sarcástico, está perdiendo el teatro. La eterna farsa cursilera y sentimental, con ribetes melodramáticos, hace tanto daño como una carencia de primeros actores. Es un asesinato del buen gusto; un airaco a la pureza del sentimiento.

El sainete no tiene más que dos virtudes. O andanlismo o indidilectismo. Y con un conflicto amoroso. Juzguese de la eterna vulgaridad, de la monotona agobiadora, de la serie de tópicos que integran los sainetes. Y sin embargo el sainete triunfa con el público y el teatro colectivo se hunde y los leyes del arte dramático universal duermen el sueño de los justos... Primero, porque el público no le interesa y segundo porque no hay actores capaces para representarlos.

Y dicen que hay crisis del teatro!

## Oportunismo.

Mafer la cuchara a tiempo. No dejar el puesto a nadie, aunque haya superiores merecimientos. Caminar hacia el incedro, sin reparos. No detenerse ante obstáculos. Esto se llama oportunismo.

El oportunismo forma parte de esos tratados de mundología que a pesar de no ser impresos, son conocidos de mucha gente. Los mundólogos, o profetas en estas teorías del saber vivir con arreglo a propia y extrínica moral, como es sabido, son los que miran a los justos por encima del hombro y con una sonrisa de compasión.

La mundología tiene partidarios decididos. Muchos. Se estima más un hombre que sepa vivir con arreglo a estos preceptos, que un sabio talentado, que repara en consideraciones éticas, o simplemente un pobre señor, que a pesar de no poseer dinero es devoto de la dignidad, de la honradez y de la propia estimación.

Algo de este oportunismo que digo, existe en los usos que algunos esbecillas del partido socialista dan a sus seguidores con motivo de la Asamblea consultiva, que la dictadura civil quiere constituir. No en vano preside al partido socialista español un dedito de oportunismo.

Se encuentra en Santander el distinguido diplomático, encargado de Negocios de Venezuela, don Alberto Urbánja.

Reciba nuestra cordial bienvenida.

De regreso. Ha regresado de Toledo, nuestro querido amigo don Mariano Romerojo, que salió hace días para la ciudad capital, con objeto de asistir a su padre, que después de una larga enfermedad se encuentra en estado así factorio.

## Regional.

De Guarriza. Consecuencias de la sequía. La perñez e intensa sequía que venimos padeciendo desde antes del verano, está haciendo que muchos granaderos de esta se vean precisados a desahucarse de todo o de una gran parte de su ganado, por la escasez de pastos para alimentarlo y al mismo tiempo para hacer de esta manem tiempo a las necesidades de la vida.

En lo que va de mes han salido de aquí con dirección a Madrid de 80 a 100 vagones cargados de ganado y esto unido a los muchos que salieron durante el mes de agosto, se refleja en el mercado en el que se advierte una escasez enorme y lo poco que se vende es malo y viejo.

Otra de las consecuencias de la sequía es la gran cantidad de vsgines de paja y alfalfa que a diario se recibe, por temor a invierno que se avecina.

De cine. En el cine «La Perla» se están exhibiendo interesantes y acogidos programas de la Casa «Pitihé Babi», habiendo preparado el empresario un obsequio para los espectadores, consistente en un magnífico reloj, que será entregado al que al final de la serie sea favorecido por la suerte.

El último sábado se rompió la pista que se proyectaba a varios jóvenes impacientes protestaron con voces de estrepitadas y patallas, teniendo que intervenir una parte de la benemérita, que expulsó del local a los alborotadores.

Resistencia calma y repareda la película, continuó su exhibición, terminando la velada con la proyección de un graciosísima cinta cómica que quitó el mal sabor del incidente anterior.

El Correspondiente. Solo... chorizos «LA LUZ»

## De sociedad.

El sábado dió a luz una preciosa niña la señora de nuestro querido amigo el notable profesor de música del octimio del Teatro Pereda, don Luis Giménez.

Tanto la madre como la niña se encuentran en perfecto estado de salud.

Enviarnos nuestra más cordial enhorabuena a los señores de Giménez Rívero por tan feliz suceso, precursor de nuevas dichas en su hogar. Nuestra felicitación también a los buenos maestros de la recién nacido.

Diplomático venezolano. Se encuentra en Santander el distinguido diplomático, encargado de Negocios de Venezuela, don Alberto Urbánja.

Reciba nuestra cordial bienvenida.



# GRAN VINO ANIBAL

**Poderoso reconstituyente**  
recomendado por la Ciencia Médica

**GRATISIMO ESTIMULANTE DEL APETITO**

Compañía Mata-Unión de Bodegas Andaluzas, S. A.  
**MÁLAGA**

**LA REGION**  
Ha trasladado su Redacción,  
Administración y Talleres, a la  
Plaza de Gómez Droña, núm. 4, Teléf. 180

**L'UNION** Compañía de Seguros sobre la Vida  
SUBDIRECTOR:  
Mauricio R. Lasso de la Vega  
Otelmas: Arcillero, 4, anexo. Teléf. 3720

El hecho de que LA REGION  
publique un trabajo fumado,  
no significa que se solidarice  
con él.

## Lampistería Moderna

### CRISPIN DE BLAS

Santos Mártires, núm. 1. Teléf. 1680

Depósito de las acreditadas marcas  
de lámparas

**"OSRAM"**

y

**"PHILIPS"**

Venta al por mayor y  
al detalle.

Descuentos según la impor-  
tancia del pedido.

**Aparatos fantasía para  
electricidad.**

Instalaciones y reparaciones eléctricas

Lea Vd., todas las tardes LA REGION

# -SANSON-

EL MEJOR APERITIVO

y

EL MEJOR DIGESTIVO

Representante exclusivo Don Gregorio Cisneros Moro

FLORANES «VILLA - CISNEROS» - TELEFONO 1242

Librería Moderna de **BENIGNO DIEZ**

Amós de Escalante, 10. SANTANDER - Tel. 5-28.

Contribución Industrial de Comercio y Profesiones

Edición oficial vigente, 5,50 pesetas.

Cocidos, asados, crudos, guisados...

SON RIQUESIMOS LOS

**CHORIZOS "LA LUZ"**

CONSERVAS **ILBO** SANTONIA

Fabricamos anualmente, porque se venden  
**"DOS MILLONES DE KILOS!!" de**  
**Chorizos LA LUZ**

Invitamos a usted a controlar nuestra producción

## Holland América Line

Grandes vapores correo Holandeses  
Viajes extraordinarios de gran lujo, rápidos y económicos

El día 20 de noviembre saldrá del puerto de Santander para los de  
**Habana, Veracruz y Tampico**  
el nuevo y lujosísimo vapor de gran porte y doble hélice

### VEENDAM

(Verdadero palacio flotante de 25.620 toneladas de desplazamiento)  
Admitiendo pasajeros de Gran Lujo, Lujo, Primera, Se-  
gunda y Tercera clase.

Para Segunda clase reúne este vapor toda clase de comodida-  
des, teniendo magníficos salones, hermoso comedor, salón de baile y una  
magnífica orquesta, disponiendo también de gran número de camarotes  
para matrimonio.

En Tercera clase hay camarotes de dos, cuatro y seis literas.  
**PRECIOS EN TERCERA CLASE**

HABANA, pesetas 549,50 - VERACRUZ y TAMPICO, ptas. 592,75

En estos precios están incluidos los impuestos.

**Precios en cámara muy económicos**, con descuentos a familias,  
Compañías de teatro, toreros, pelotaris, funcionarios públicos, religio-  
sos, etc.

Para toda clase de informes, dirigirse a su agente en Santander.

**D. FRANCISCO GARCIA** Apartado decorreos, 38 - SANTANDER



**Asma, Enfisema, Catarros bronquiales**  
(AUN ANTIGUOS)

**Tuberculosis pulmonar. - Insuficiencias  
respiratorias. - Anemia. - Clorosis. - Debili-  
dades cardiacas. - Insomnio.**

son todas enfermedades que  
**pueden ser curadas**

mediante el empleo de la

**Mascarilla aspirante hiperemica**

del

**PROFESOR DOCTOR KUHN**

de Berlín

No se trata de una novedad no experimentada, porque clínicas del  
Estado alemán, profesores de renombre, hospitales y muchísimos mé-  
dicos han reconocido la gran eficacia de la Mascarilla KUHN en los  
padecimientos mencionados.

Pedid explicaciones más detalladas. Indicando el padecimiento, a

**"VERKOS"**

INSTITUTO BIOLÓGICO INTERNACIONAL, S. A.

Garibay, 34. - SAN SEBASTIAN

## SASTRE

Se reforman y vuelven frac,  
smokings, gabardinas y unifor-  
mes a precios económicos.  
Vuelvense trajes y gabanes a  
precios sin competencia.  
Moret, 12, 2.º

Lea V. LA REGION

Sonríase usted

si le ofrece otro modo

de sustitución de

**Ustikon**

la media suela de goma,  
inglesa, indelegable, invi-  
sible y antirresbaladiza por  
su profundo estriado.

Dura más que el calzado.

Pídase Catálogo y precio al  
concesionario

**G. RODRIGUEZ PRIETO**

Santander

The Ustikon Co., London

# HAPAG

## HAMBURG-AMERIKA LINE

Servicio Rápido de Vapores Correo ALEMANES,  
de Santander para Habana, Veracruz y Tampico.  
PRÓXIMAS SALIDAS DEL PUERTO DE SANTANDER

14 septiembre de 1926 vapor TOLEDO

23 de octubre 1926 vapor HOLSATIA

Precios de pasajes de tercera clase

Para Habana, pesetas 525, (más 1.450 de impuestos: Total 539,50 pesetas,  
Para Veracruz y Tampico, pesetas 575, más 7,75 de impuestos: Total 582,75; ptas.  
Admiten carga y pasajeros de primera y segunda clase, segunda económica y tercera.  
Estos vapores están contruidos con todos los adelantos modernos y son de sobra cono-  
cidos por el esmerado trato que en ellos reciben los pasajeros de todas las categorías.  
Llevan médicos, camareros y cocineros españoles.

Para toda clase de informes dirigirse a los consignatarios:

**Hoppe y Compañía.**

Anúnciese usted en LA REGION



Compañía Tras-  
atlántica Española.

VAPORES CORREOS

Línea de Cuba y Méjico

Próximas salidas de Santander:

Vapor **ALFONSO XIII**

Saldrá el 13 de octubre

Vapor **CRISTOBAL COLON**

Saldrá el 4 de noviembre

Vapor **ALFONSO XIII**

Saldrá el 26 de noviembre

Vapor **CRISTOBAL COLON**

Saldrá el 18 de diciembre

Admitiendo pasajeros de todas clases y carga con destino a

**HABANA, VERACRUZ Y TAMPICO**

Este buque dispone de camarotes de cuatro literas  
comedores para emigrantes.

Precio del pasaje en tercera ordinaria.

Para Habana, pesetas 535, más 16,65 de impuestos, total 551,65.  
para Veracruz, pesetas 585, 9,50 de impuestos, total 594,90; para  
Tampico, 585, más 9,90 impuestos, total 594,90

**LINEA A FILIPINAS**

El vapor

**C. LOPEZ Y LOPEZ**

saldrá de Bilbao el 2 de octubre, de Gijón el 5, de Coruña el 6, de  
Vigo el 7, de Lisboa (facultativa) de Cádiz el 10, de Cartagena y  
Valencia el 12, de Tarragona el 13 y de Barcelona el 15, para Port  
Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, admitiendo pasaje y  
carga para dichos puertos y para otros puntos para los cuales haya  
establecido servicios regulares desde los puertos de escala antes  
indicados

Para más informes y condiciones, dirigirse a su consignatario:

**Sr. Hijo de Angel Pérez y Compañía** P.O. 2363  
Teléfono número 2363 Dirección telefónica y telegráfica: GELPEREK

## Auto-Gomas

### Bandajes

## Auto-Gomas

### Cubiertas

# AUTO-GOMAS

Velasco, núm. 1 - Teléfono 37-28

### Cámaras

## Auto-Gomas

### Accesorios

## Auto-Gomas

# SECCION DE AVISOS ECONOMICOS POR PALABRAS

Lea usted esta sección  
de avisos en la seguridad  
de que hallará alguno que  
le interese.

Se vende magnífico la-  
vabo, de nogal, completa-  
mente nuevo. No se ad-  
mite corredores. Informa-  
ción en esta Administración.

Con departamento apor-  
tados para objetos deca-  
dentes, bañes especiales a  
precios corrientes. Rodrí-  
guez Prieto, Puerta la  
Sierra, 5.

Profesora de 1.ª En-  
señanza da lecciones en  
su casa y a domicilio. In-  
formación en esta Adminis-  
tración.

**Accesorios de afeita-  
dor.** Máquinas desde  
peseta. Máquinas para el  
pelo «garçonnes». Hojas  
Suavizadores de cuero.  
Puerta la Sierra, 5.

**Como el chocolate.**  
—Probálo es lo mejor.  
Guantes de piel. Mil ar-  
tículos más de cuero, en  
condiciones verdaderas. Puer-  
ta la Sierra, 5.

**Sirve para dos gener-  
ciones el nuevo modelo  
de maleta de suela. Al  
alcance de todas las for-  
tunas.** Rodríguez Prieto,  
Puerta la Sierra, 5.

**NI se rompen ni se  
calan los maletines de piel**  
Vendo también imitacio-  
nes, desengañando. Malet-  
tería. Bujería. Rodríguez  
Prieto, Puerta la Sierra, 5

Quando vulgues (Ya  
ragradará ya) te irán  
bien las suelas «Ustikon»  
Diguili qui vinguí a Puer-  
ta la Sierra, 5. La casa de  
los regalos.

Joven instruido se ofre-  
ce para secretario particu-  
lar o administrador  
dentro o fuera de la po-  
blación; informes en esta  
Administración.

**Excursiones, plays,  
montaña.** En sus iras  
no olvide aumentar su  
merceda con chorizos  
«La Luz»; son riquísi-  
mos.

Vendemos en toda Es-  
paña chorizos «La  
Luz».

Que sí, que sí, que sí:  
Una hoja de afeitador  
bien fabricada en Madrid,  
es la marca «Satán». Por  
mayor y menor, G. Rodrí-  
guez Prieto.

Calzados que te com-  
pras, son las «Ustikon» que  
te pegas, comodidad que  
te tienes y bacalao a la  
vicina que te comes e en  
la economía que te hace el  
«Pegamento garantizado»,  
en Puerta la Sierra, 5

Regalo un reloj de se-  
ñora o caballero, al que  
presente el anuncio más  
antiguo de la relojería Ju-  
lian Sanjuan.—San Fran-  
cisco, 22.

Hoy regalo globos «Ni-  
gara» y mondadientes en  
estuche y anillos de bri-  
llantes, en la forma de  
costumbre. Puerta la Sie-  
rra, 5.

Vendo chalet con ter-  
reno, llavejen mano, próxi-  
mo a la capital, ferrocarril  
y tranvía, en camino  
real con línea de automó-  
viles alta puerta. Oira casa  
contigua, propia para  
cochera, garage y casa  
añeja. Informes en esta  
Administración.

Alquilo, amueblados,  
por temporada o a fin,  
un piso y un entresuelo eco-  
nómicos. Rasilla; Doctor  
Madrazo, 2.

**Carro - plataforma**  
se vende seminuevo para  
exhibición de mercancías y para  
almacen o casa añeja.  
Precio económico y de  
ocasión. Para informes:  
Jaicinto González, en Lu-  
gar del Monte, Santander

**Todas se casan** con  
tinaan tan felices, cono-  
ciendo el manejo de un  
bolsa de piel de fantasía.  
Especialista de los ar-  
tículos de cuero pa a to-  
das las necesidades y tem-  
peramentos. Puerta la Sie-  
rra, 5.

**Camareras.**—El de la  
suerte artículo 7011, baul  
fuerte, barato y bien pre-  
sentado, en todos los ta-  
maños. Venlo usted hoy  
mismo. Baules - comodas.  
Baules armarios. Cajas  
americanas. Puerta la Sie-  
rra, 5. Rodríguez Prieto.

Más sabio que Salomón  
por su experta provision  
será, aunque esté a dos  
(veías,  
un pido de siete suelas  
(si es de suelas «Ustikon»)

A fin de temporada se  
tiene el calzado y queda  
nuevo. G. Rodríguez Prie-  
to, Puerta la Sierra, 5.

**Porta-retratos** de  
piel, con y sin clasificador  
Puerta la Sierra, 5

Joven de 24 años se  
ofrece para trabajos cali-  
gráficos o de contabilidad  
en cualquier comercio de  
ésta, en horas libres. Di-  
rigirse a P. R. en esta ad-  
ministración.

**De nada sirve poseer  
dinero**, sino se posee el  
arte de gastarlo. Obsequie  
usted a sus familiares con  
algún objeto de las vitri-  
nas I Rodríguez Prieto -  
Puerta la Sierra 5.

**Gran pensionado.**—  
Colegio señoritas de Ro-  
dríguez, internas, medio  
pensionistas y externas.—  
Martillo, 5 y Sucursal de  
Sardineru.

**Se ensancha el calza-  
do con máquinas especia-  
les.** Puerta la Sierra, 5.

**Inconfundibles**,  
chorizos «La Luz»  
Las buenas amas de casa  
exigen chorizos «La  
Luz».

**¡Delixame de contos!**  
Eu gasto las suelas «U-  
stikon» pra economía e pra  
comodidad a los calzados  
Val ben la pena dir a Puer-  
ta la Sierra, 5, pra pega-  
las ben guapadas.

Motor, 14 caballo, cor-  
riente continua 150 vol-  
tios, se vende. Informa-  
ción Carbaljal 3, imprenta.

**Se alquilan** dos habi-  
taciones amuebladas es-  
tubo céntrico. Razón en  
San Luis, 1 4º izquierda

Se ensancha y atarga  
el calzado con máquinas  
especiales. G. Rodríguez  
Prieto, Puerta la Sierra, 5

**Ferros que te tienes,  
multa que te pagan y co-  
llares y bozales que te  
compras, lujo o corrien-  
tes.** Rodríguez Prieto,  
Puerta la Sierra, 5.

**Verano, calor, cuida-  
dos en la alimentación.**  
Los chorizos «La  
Luz» fabricados bame-  
radamente con carnes re-  
visadas, vistas al micros-  
copio, libran a usted de  
toda preocupación.

Se vende magnífico la-  
vabo, de nogal, completa-  
mente nuevo. No se ad-  
mite corredores. Informa-  
ción en esta Administración.

Se encuentra enfermo el Ministro de Hacienda señor Calvo Sotelo.

# La Columna de Capaz ha establecido contacto con las tropas francesas en los límites de nuestra zona.

## Van muy adelantados los trabajos de organización del homenaje a Chueca -- La Comisión encargada va a proponer las modificaciones que habrán de introducirse en la suerte de varas.-- La fiesta nacional.-- Fútbol y otros deportes

### En la regata de ayer venció la trainera de Ondarroa a la de Sestao.

Bilbao. — Como se había anunciado ayer se celebraron con extraordinaria animación las regatas de yolas y traineras en Portugalete.

La de yolas correspondió el triunfo a la yola del Sporting Club bilbaíno.

En la regata de traineras tomaron parte la de Ondarroa y Sestao resultando la prueba interesantísima y en extremo emocionante.

El triunfo lo alcanzó la trainera de Ondarroa patronada por Bedia la que sacó una ventaja a su contraria de cerca de un minuto.

Los tripulantes de la embarcación vencedora fueron aclamados por el público.

El entusiasmo del público por el triunfo de los de Ondarroa fue indescriptible.

Por la noche se celebró un banquete en Portugalete al que asistió el gobernador civil y el alcalde de dicho pueblo.

### Los partidos de fútbol celebrados ayer.

Bilbao. — Ayer se celebró el segundo partido de fútbol entre los equipos de la Real Betis de Sevilla y el Athletic.

Los del Betis jugaron con coraje dispuestos a sacarse la espina del sábado, pero sus esfuerzos resultaron totalmente estériles ante el juego desarrollado por los atléticos, que volvieron a ganarnos de nuevo por tres tanto a cero.

### El Acero vence al Erandio.

Bilbao. — En el partido celebrado ayer entre los equipos del Acero y el Erandio, venció el primero, que ganó a su contrario por tres goles a uno.

### Fútbol en San Sebastián.

San Sebastián. — El encuentro celebrado ayer entre el Real Irún y el Arenas Club, de Guecho, resultó reñidísimo y entretenido.

El resultado del encuentro no fue favorable para ninguno de los dos equipos por haber empatado a tres tantos.

### Aparece el cadáver de una niña de ocho meses.

Bilbao. — En la mañana de ayer, frente al cargadero de mineral del muelle de Zorroza, fue descubierto flotando sobre las aguas del Nervión el cadáver de una niña de ocho meses completamente desnuda.

El cadáver no presentaba la menor señal de violencia.

Avistado el juzgado se ha hecho cargo del cadáver de la niña que no ha podido ser identificado, procediéndose a la instrucción de las diligencias necesarias para aclarar el suceso.

### Salen de Melilla los últimos soldados licenciados.

Melilla. — En el vapor correo de Málaga han salido con dirección a la península 390 soldados licenciados pertenecientes a Burgos, Navarra, Guipúzcoa, Logroño, Vizcaya, Alava, Palencia, Santander y Valladolid.

En esta expedición marchan a la península los últimos soldados licenciados últimamente.

### Las escuadrillas de aviación, accionan.

Melilla. — Las escuadrillas de aviación del aeródromo Arraiz han efectuado diferentes reconocimientos sobre el territorio enemigo, habiendo bombar-

deado algunos de los asueros insanos de la cabila de Ketam.

### La reorganización de las fuerzas de la Guardia civil en Marruecos.

Melilla. — Se proyecta la reorganización de las fuerzas de la Guardia civil a base del establecimiento de tres líneas.

La primera tendrá la cabeza en Melilla y un puesto establecido en Joda.

La segunda línea fijará su cabeza en Nador y tendrán puestos en San Juan de las Minas, Zeluán y otros puntos.

La tercera línea tendrá su cabeza en Dar Drius y tendrá puestos en Monte Arruit, Tafesit, Cala Quemado, Punta Perdadores, Islotes y otros puntos.

Además a cada columna acompañará una pareja de la Guardia civil.

Al teniente coronel del mencionado Cuerpo que manda dichas fuerzas tendrá a su cargo a inspección de todos los puestos.

### El parte oficial de Marruecos.

Madrid. — El parte oficial de Marruecos dice lo siguiente:

Las fuerzas del teniente coronel Capaz han acampado en las proximidades de Dacbad lugar situado a unos dos kilómetros al nordeste del puesto francés que lleva el nombre de Djhair.

Desde dicha posición francesa han ido a visitar a los oficiales españoles sus camaradas franceses acompañados de algunos jefes.

La intervención de los hajmas ha determinado el sometimiento de la mayoría de los moradores de Yebala.

Ha llegado a Punta Pescadores con el objeto de proceder al nombramiento y designación de los indígenas que habrán de desempeñar los cargos conferidos a las autoridades musulmanas, el general en jefe del Ejército de operaciones señor Sanjurjo.

### Novillos en Madrid.

Madrid. — Ayer se celebró una corrida de novillos, dos de la viuda de Remaudo Jiménez, que fueron rejoneados por Miguel Couchet muy bien.

Después se lidiaron seis novillos por Mérida, Baranda o Sussoni, no pasando ninguno de los tres de regulares.

La fiesta en general resultó aburridísima para el público.

### Toros en Barcelona.

Barcelona. — En la plaza monumental se celebró ayer la anciana corrida, siendo dos rejoneados y muy bien torreados por Cañero, que tuvo gran tarde, escuchando grandes ovaciones del público.

En la lidia ordinaria tomaron parte Márquez, Gitanillo y Lagarito. Márquez estuvo bastante mal en sus dos toros, escuchando un aviso.

Gitanillo, valiente y voluntarioso, no logrando entusiasmar al público.

Lagarito estuvo muy bien cortando una oreja en su primer toro. Cuando se tiró a matar al toro recibió un puntazo que le obligó a pasar a la enfermería de la que no volvió a salir durante la corrida.

### El primer partido de campeonato regional de fútbol.

Madrid. — Ayer se celebró el primer partido de campeonato regional de fútbol del Centro, contendiendo los equipos del Unión Sporting y Racing Club.

Se hizo por los dos equipos juego de campeonato resultando en algunos momentos duro.

pero casi siempre artístico e inteligente.

El público salió satisfecho del partido.

El resultado fué favorable al Sporting que venció por dos tantos a uno.

### En Zaragoza.

Zaragoza. — Novillos de Campos Varela, blancos. Félix Moreno, regular.

Lorenzo Santos, no pasó de mediocre. Secristán, mal.

### El bolcheviquismo llega al Ferrol.

Ferrol. — Han fundado en una de las ensenadas próximas a este puerto los vapores de nacionalidad rusa que arbolan la bandera roja de los bolcheviques «Sneg», «Gonbala», «Kouca», «Nicyda», «Recrd», «Vejiloz», «Kschalot», «Chik», «Kha Kbalurin», «Kalaciff», «Sefon», «Crane», y «Siglo menko».

Son en total 13 naves.

Al enterarse de esto el comandante de Marina de este puerto envió a bordo de los citados barcos y en una falsa aljeniente de navío D Juan Navarro para enterarse del objeto de su arribada.

El capitán del «Siglo menko», que al parecer es quien manda la escuadrilla, le dijo que proceden de Cherburgo y se dirigen a Oclena, habiendo entrado en Ferrol para hacer provisión de agua.

Como no podrán efectuar esto sin autorización del capitán general del departamento, mañana vendrá a Ferrol el «Siglo menko» para solicitar el competente permiso.

A fin de que las tripulaciones desembarquen se les colocarán vigilantes.

### Dr. LLERANDI GARCIA

Aparato digestivo — Rayos X — Medicina general.

Consulta de 9 a 1 y de 4 a 6

Avisos Telef 1803 Calle del Pezo, 9

### Venta exclusiva de retales.

PRECIOS INCREIBLES

Compañía. núm. 8, 2.º

### Fútbol en Barcelona.

Barcelona. — En el campo de Las Cortes convertido en campo de yerba se celebró el anunciado encuentro amistoso entre el Barcelona F. C. y el Athletic de Viena.

Venció el propietario del campo por 4 tantos a 1.

El juego adquirió bastante violencia desde los primeros momentos por parte de los jugadores austríacos a la que correspondieron los catalanes.

El árbitro tuvo que proceder con gran energía, echando del campo a dos jugadores, uno del equipo austríaco y otro del Barcelona, que fué Torralba.

### En Sans.

Sans. — Ayer se celebró el encuentro entre los equipos

## TEATRO PEREDA

Compañía cómico-dramática del teatro Lara

HOY 27 de septiembre de 1924

A LAS 6 y 12

Últimas representaciones de la comedia de éxito extraordinario

### EL CHANCHULLO

Mañana martes, por la tarde

Sans y San Andrés, venciendo el primero por tres tantos a uno.

### El Europa vence al Athletic de Sabadell.

Barcelona. — En el encuentro de ayer entre los equipos del Europa y el Sabadell, venció el primero por cinco tantos a dos.

### En Zaragoza.

Zaragoza. — En el partido celebrado ayer entre los equipos del Real Madrid y el Iberia, venció el primero por tres a dos.

### En Gijón.

Gijón. — En el encuentro de ayer entre la Gimnástica y el Deportivo, venció el primero por dos a uno.

### En Oviedo.

Oviedo. — Ayer se celebró el anunciado partido amistoso entre el Real Oviedo, de Oviedo y el Racing Club, de Santander.

El resultado fué favorable para los ovetanos, que ganaron por 3 tantos a 2.

En el equipo vencedor jugaba Zebala.

**LA BASE DE SU NEGOCIO!**  
está en instalar un servicio de transporte rápido y económico.

## BERLIET

dispone de camionetas para todas cargas  
Agencia exclusiva

**Burgos, 17 ARACIL Santander**

### En Alicante.

Alicante. — En el partido amistoso celebrado ayer entre el Alicante F. C. y el Alicante Deportivo venció el primero por dos tantos a cero.

### Llegada de corredores ingleses a Madrid

Madrid. — Ayer llegaron a ésta los corredores ingleses que están dando la vuelta al mundo en motocicleta.

Fueron recibidos por una comisión del Moto Club que portaban banderitas con los colores de los emblemas nacionales de Inglaterra y España.

### Las reformas en la suerte de varas en las corridas de toros.

Madrid. — El organismo que entiende en el estudio de la modificación de la suerte de varas en las corridas de toros y la comisión encargada de proponer las modificaciones, ha manifestado que las reformas que van a introducirse no se pondrán en vigor en la actual temporada.

Entre las reformas que se proponen figura una disposición estableciendo que los caballos no salgan a la plaza hasta que el ordene el presidente de la fiesta, para evitar que, como ocurre actualmente, queden los animales totalmente indefensos.

De esta forma se reducirá en proporción importante el número de bestias sacrificadas.

Se obligará a los toreros que se encuentren al lado de los caballos cuando se verifique la suerte de varas, para defenderlos con el capote del ataque del toro.

El quite será obligatorio igualmente para los matadores, imponiéndose sanciones al lidiador que no ponga en la defensa de la vida del caballo el mismo interés que si se tratara de un torero.

Además de sustituir la actual cincha por otra de tejido más fuerte que protegerá la región abdominal del caballo, para evitar el repugnante espectáculo que ofrecen en la plaza los caballos cuando el toro les rasga el vientre, dejando al descubierto las tripas.

Como estas medidas de protección a los caballos que van a establecerse, hará que no desaparezcan los contralistas, se dispuso que sean los caballos a ser posible, propiedad de los picadores a los que se aumentará el sueldo.

### El día en los Ministerios.

Madrid. — El ministro de Marina fué cumplimentado esta mañana por el director de la T. S. H. y por el ministro de Escocia.

Visitaron al ministro del Trabajo el general Mayandía, el alcalde de Zaragoza y el encargado de Negocios de Norteamérica, que fué a hablar con el señor Aunós de la participación de su país en la Exposición Iberoamericana de Sevilla.

También visitó al ministro del Trabajo el gobernador civil de Segovia.

El ministro de la Guerra, después de despachar con los jefes de sección de su departa-

mento, recibió la visita de varios militares.

### En la Presidencia.

Madrid. — El jefe del Gobierno despachó esta mañana con el ministro de Gracia y Justicia, con el director general de Accción Agraria, con el vicepresidente del Consejo de Economía Nacional, señor Castedo y con el oficial mayor de la Presidencia.

Después recibió las visitas del general Vives, director general de Seguridad, general La Dehesa, duque de Santofía y don Eduardo Sotés.

### NOVEDAD

Anuncios luminosos Perla

Formas y presupuestos: Gaceta (Opico), S. Francisco, 25, Tel. 2121

### Incendio en una estación.

Madrid. — En la estación de Telaveza de la Reina se declaró un violento incendio en los muelles, quemándose gran número de mercancías que sobre ellos se encontraban depositadas.

Después de grandes esfuerzos, los bomberos lograron dominar el incendio, sin que ocurrieran desgracias personales.

Las pérdidas materiales son de alguna consideración.

### El homenaje a Chueca.

Madrid. — Se está ultimando los detalles del programa de las fiestas que en breve se celebrarán como homenaje al ilustre compositor Chueca.

La Comisión organizadora ha conseguido reunir elementos diversos y valiosos que darán realce al homenaje.

Se han adherido a las fiestas entre otros elementos, el Ayuntamiento madrileño, el Círculo de Bellas Artes, el maestro Villa y las autoridades.

El día 29 se procederá a cambiar el nombre del teatro del «Clise» por el de «Teatro Chueca».

### MAESTROS ALBAÑILES

Los mejores AZULEJOS y más baratos los hallará en la Casa Maté

Alameda 1.ª núm. 26, Teléfono 2024

### El «Niño» sigue decepcionando.

Helá. — Ayer se celebró una corrida de feria alternando Valencia II y Niño de la Palma, pero a mano por no acudir Sánchez Mejías retenido en Sevilla a consecuencia de la tragedia desarrollada entre sus cuñados.

Los toros de Samuel cumplieron.

Valencia II regular con el capote y la muleta y mediano al matar.

Niño de la Palma mal torreado y deficiente con el estoque. Decepcionó al público que le hizo objeto de frecuentes abucheos.

### Rafael corta una oreja

Porto Blanco. — Los toros de Moreno Santamaría, desiguales.

Rafael desigual en un toro y bien en otro, en el que hizo una bonita faena y del que cortó la oreja.

Algabeño bien en un toro y regular en otro.

### Balmonte hace una gran faena.

Beldajo. — Se lidiaron toros de Alpardorno, que resultaron buenos.

Balmonte hizo quites vistosísimos y una faena admirable, estando certero con el estoque. Cortó una oreja.

Agüero valiente con el capote y la muleta y con el estoque se deshizo de sus dos enemigos de otras tantas estocadas entrando recto.

Fuó ovacionado.

### Novillada en Córdoba.

Córdoba. — En la novillada de ferias se lidiaron bichos de Santa Coloma, que resultaron buenos.

Palmeño Cortó una oreja.

Félix Rodríguez bien en uno y superior en otro, del que se le concedió la oreja.

Contemplas dió la nota de valentía, siendo orejado.

### OCASION

Se vende un «Amilcar» sport gran lujo, tres asientos, a toda prueba. Muy barato. Informes: Administración de LA REGION.

### Novillada en Játiva.

Játiva. — Los novillos de Flores resultaron regulares. Iglesias afortunado torreado y bien con el estoque.

Clásico, valiente. Fué cogido y sufrió un puntazo leve en la cabeza.

### Tenía que ser.

Valladolid. — Los novillos de Mirna resultaron muy difíciles. Quinto bien en uno y regular en otro.

Gitanillo de Triana superior en uno y valiente en otro.

Torero bien con la capa y superior matando.

### Antonio de Bedoya

Medicina general

Consulta de 11 a 1

Hotel Inglaterra. -Sardineró

### Fallecimiento del presidente de la República de Guatemala.

Guatemala. — A consecuencia de una angina de pecho, ha fallecido el presidente de la República general Orellana.

Se ha hecho cargo del mando de la nación, el primer vicepresidente señor Chacón.

### C. Gándara

Gran exposición y novedades en aparatos de luz

Precios fijos y sin competencia.

Wad Rás, 2. Teléfono 931

### Accidente automovilista

Alcoy. — En la Avelada de Canalejas chocaron dos autos del servicio público, resultando la viajera Consuelo Gabriel gravemente herida.

### Electricista

Domínguez Martínez. Instalaciones y reparaciones de luz y timbres. Especialidad en instalaciones ocultas. Consulten precios.

### Incendio en un depósito de carbón.

Cáceres. — En un pueblo de las inmediaciones se declaró

un violento incendio en un depósito de carbón, propagándose rápidamente las llamas, que amenazaron a la estación del ferrocarril próxima al lugar del siniestro.

La oportuna intervención del vecindario evitó que el incendio adquiriera mayores proporciones.

### Panadería - Pastelería

Especialidad en Ojaldres

Vía de Santiago González, Burgos, 1501

A la edad de 59 años falleció anoche repentinamente la distinguida señora doña Dolores Muela Setién.

Dama de cristianas virtudes, dedicó toda su vida a practicar la caridad, haciéndolo tal como la predicó Cristo, sin que le faltara mano izquierda ni derecha. Esta y otras muchas virtudes la granjearon gran número de amistades, entre las cuales su muerte ha de ser sentidísima.

A todos sus familiares y de manera especial a su hijo Manuel Pérez Muela, querido amigo nuestro, acompañamos muy sinceramente en el dolor porque pasará en estos momentos, y a los familiares pedimos una oración por el descanso eterno del alma de la finada.

### BOLSAS

COTIZACION

del Colegio de Corredores del Comercio de la plaza.

FONDOS PUBLICOS

Deuda Interior, 4 por 100, 68,40 pesetas 4,500.

Deuda Amortizable, 5 por 100, 120, 91,90; pesetas 25.000.

ACCIONES

Banco Mercantil, 29 por 100, pesetas 3.500.

OBLIGACIONES

Compañía Transatlántica, 5 1/2 por 100, especiales, 93,20; pesetas 6.000.

Idem construcción, 92,85; pesetas 6.000.

Ferrocarril Santander a Bilbao, 1895, 74,50; pesetas 3.500.

El Ayuntamiento de turno, Francisco G. Palazuelo.

### BILBAO

COTIZACION DE HOY.

Interior, 4 por 100, serie 65, 68,15

Amortizable, emisión 1920, 91,90

Obligaciones del Tesoro, rendimiento 1923, 101,83

Apuntamiento de Bilbao, emisión 1897, 92,25

Idem 1916, 81,75

Banco Hispano Americano, 150,00

Ferrocarril Norte, 455,00

Hidroeléctrica Iberica, 405,00

Minas del Rif, 270,00

Mérida Union, 160,00

Sota y Aznar, 827,00

Aítoa Hornos, 120,00

Papelera, 104,00

Psicotrófica, 310,00

Bodegas Bilbaínas, 690,00

F. C. Norte, 6 por 100, 101,90

Obligaciones Norte 1.ª, 70,95

Tesoro nuevo, 102,20

Id., 1.ª, 5 por 100, cinco años, 102,00

Bonos del Tesoro, enero, 102,